

# Rapport annuel sur l'état de la France 2022

## Changer de boussole pour dépasser l'urgence et préparer l'avenir

### Déclaration du groupe Santé et Citoyenneté

Ce 1<sup>er</sup> rapport de notre mandature s'inscrit dans un contexte économique, social et environnemental particulièrement inquiétant.

Les 19 préconisations proposent des mesures immédiates pour y remédier. Celles-ci appellent réflexion, concertation et courage politique.

Les chiffres du non-recours aux prestations sociales doivent collectivement nous alerter ! Plus de 34 % de non-recours au RSA, 30 % de bénéficiaires potentiels de la Complémentaire santé solidaire laissés sur le bord de la route sans oublier que 2 millions de personnes sont en grande pauvreté et 7 millions soit 10 % de notre population ont recours à l'aide alimentaire : autant de raisons pour notre groupe de soutenir la préconisation 4.

Ce RAEF nous invite à repenser notre système de santé. Le lancement du CNR santé est donc l'occasion pour nos organisations de s'exprimer sur une refonte en profondeur de ce dernier pour une protection sociale durable, solidaire, universelle. Pour répondre aux besoins de la population au plus près des territoires, les pouvoirs publics ne doivent pas faire l'impasse sur la démocratie en santé.

Acteurs incontournables de la cohésion sociale et territoriale, les services publics sont les garants des principes d'égalité, de continuité et d'accessibilité. Aujourd'hui fragilisés, ils doivent être renforcés et pérennisés.

Les alertes régulières et documentées dans le domaine de l'environnement ont souligné l'urgence d'agir. Là aussi, les mesures devront tenir compte des inégalités persistantes pour les supprimer.

Ainsi, les voies et moyens d'une fiscalité juste et efficiente au niveau national intégrant le contexte européen et international doivent nécessairement être inscrits, par les pouvoirs publics, dans les débats institutionnels, comme nous y invite cet avis.

Enfin, notre groupe salue l'apport incontestable des contributions des délégations aux droits des femmes et à l'égalité et Outre-mer. Celles-ci, en apportant un regard sociétal bien au-delà des seuls indicateurs de richesse, éclairent la réalité des défis que nous avons, ensemble, à relever.

Ce RAEF nous invite ainsi à définir les contours d'une société plus juste, plus solidaire et plus durable... en un mot, plus humaine.

Le groupe Santé & Citoyenneté a voté l'avis.